



CEMANARIO

**BOLETÍN INFORMATIVO OFICIAL
COLEGIO ESTRADA DE MARIA
AUXILIADORA**

EDICIÓN 38 - AÑO 13 - 19 DE AGOSTO DE 2025

Presentamos el ejemplar número **38** de nuestro **CEMANARIO**, boletín informativo Institucional que con regularidad se envía a los padres de familia con el objeto de informar las actividades más importantes de la institución, dar a conocer estrategias, plantear temáticas de interés y en general crear vínculos de comunicación con la comunidad educativa.



ESTIMULOS MOTIVACIONALES

Una chispa para encender el fuego interior

En un mundo en constante cambio, la educación no puede ser estática. Como institución, nuestro objetivo es formar personas capaces de afrontar los desafíos del futuro con creatividad, resiliencia y un profundo amor por el conocimiento. Para lograrlo, creemos firmemente en la importancia de **estimular la curiosidad y la motivación** como pilares fundamentales del aprendizaje. La motivación no es sólo un motor que impulsa a los estudiantes a cumplir con sus tareas, sino un factor pedagógico clave que influye directamente en la calidad y profundidad del aprendizaje.

En este sentido, es crucial entender que la motivación se presenta de dos formas principales:

- **Motivación Intrínseca:** Es la que nace del interior de cada persona. Se trata del placer y la satisfacción que se obtiene al realizar una actividad, independientemente de cualquier recompensa externa. Por ejemplo, un estudiante que lee un libro por el simple gusto de descubrir una nueva historia o que investiga un tema porque le apasiona.
- **Motivación Extrínseca:** Se refiere a los estímulos externos que impulsan a una persona a actuar. Puede ser el deseo de obtener una buena calificación, un premio o el reconocimiento de un maestro o padre. Si bien esta motivación es útil, nuestro enfoque es utilizarla como una herramienta para fomentar la motivación intrínseca.

La combinación de ambas, junto con estrategias como el **refuerzo positivo** y el **reconocimiento**, crea un ambiente propicio para el desarrollo de habilidades y conocimientos. El refuerzo positivo, como un elogio sincero o una felicitación por un trabajo bien hecho, fortalece la autoestima del estudiante y lo anima a seguir esforzándose. El reconocimiento, por su parte, valida su esfuerzo y demuestra que su trabajo es valorado.



FRATERNIDADES

**El poder de la fraternidad:
Un camino hacia el éxito individual y colectivo**

En el ajetreo diario de sus vidas escolares, a menudo los jóvenes se enfocan en sus propias tareas y metas. Sin embargo, hay un valor fundamental que a veces pasamos por alto, pero que es crucial para su crecimiento y bienestar: la **fraternidad**. No se trata sólo de ser amigos, sino de entender que son parte de un grupo, de un curso, y que las acciones de cada uno tienen un impacto en el conjunto.

La importancia de la responsabilidad colectiva

Cada uno de ellos es un eslabón en la cadena de su curso. Cuando un estudiante se esfuerza, entrega un trabajo a tiempo o ayuda a un compañero, no sólo se beneficia a sí mismo, sino que contribuye al éxito de todo el grupo. Por el contrario, la irresponsabilidad de uno, puede afectar el ritmo de todos. Reconocer esta **responsabilidad colectiva** es el primer paso para construir un ambiente de respeto y apoyo mutuo.

Además, es vital que cada uno de ellos se reconozca como un **elemento importante** de su curso. Su voz, sus ideas y su trabajo son valiosos. No importa si es el más extrovertido o el más tímido, su contribución es esencial para enriquecer la experiencia de aprendizaje de todos. Si él, o ella no está, algo falta. Su presencia y su participación son la clave para que el grupo funcione plenamente.

La fraternidad como base para el futuro.

El mundo fuera del Colegio es un lugar de trabajo en equipo. En la universidad, en el trabajo y en la vida social, se enfrentarán a situaciones que requerirán de su capacidad para colaborar, comunicarse y resolver problemas con otros. Al cultivar la fraternidad en el salón de clases, están construyendo una base sólida para su **proyecto de vida**.

La capacidad de trabajar en armonía, de escuchar a los demás, de respetar las diferencias y de poner el bienestar del grupo por encima de los intereses personales son habilidades que les abrirán puertas en el futuro. Le ayudarán a integrarse en nuevos grupos sociales y a ser miembros productivos en el ámbito laboral. La fraternidad no es sólo un valor para el presente, es una inversión en su futuro.

Este proyecto busca que cada vez que estando en clase, y mire a su alrededor, cada estudiante observe que sus compañeros no son solo personas con las que comparte un espacio, **son un equipo**, su equipo. Que aprendan a trabajar juntos para construir un ambiente de fraternidad, donde cada uno se sienta valorado y sepa que su esfuerzo importa. **El éxito de uno, es el éxito de todos.**



FRATERNIDADES, PLAN DE ESTIMULOS

A partir de este semestre, además de los Galardones de Oro, Plata y Bronce que tradicionalmente se entregan a las Fraternidades más destacadas del año, el Colegio ha creado un plan de estímulos para fomentar el trabajo en equipo, la convivencia y el reconocimiento de la responsabilidad individual para el éxito del grupo.

Cada Fraternidad recibirá un puntaje asignado (Neutrinos) por sus logros en convivencia, disciplina, orden y aseo del aula, disminución de la contaminación auditiva, asistencia y puntualidad.

En el orden académico las fraternidades obtendrán Neutrinos por sus resultados en la Estrategia Martes de Prueba, así: 1.000 neutrinos por cada una de las cinco áreas evaluadas, si ningún estudiante del curso obtiene concepto bajo en la prueba y 1.000 Neutrinos por área en la que la mayoría del curso obtenga resultado Alto o Superior. Las áreas evaluadas son Matemáticas, Ciencias Naturales, Sociales, español e inglés.

Igualmente, la Fraternidad recibirá 1.000 Neutrinos al finalizar cada corte, si ningún estudiante es reportado con concepto bajo en las asignaturas.

Al finalizar un período académico, recibirá 1.000 Neutrinos la fraternidad que tenga el primer puesto por rendimiento académico; 1.000 Neutrinos al primer puesto por índice de aprobación de asignaturas y 1.000 Neutrinos por índice de aprobación de estudiantes.

Las actividades del énfasis cultural y deportivo y de los Proyectos Transversales, también premiarán con Neutrinos a las fraternidades con participaciones más desatacadas en cada actividad.

Mensualmente, el Colegio premiará a las Fraternidades de Primaria y Bachillerato con mayor cantidad de Neutrinos acumulados durante el mes.

GOLDENTICKET



En el Colegio, creemos firmemente en el poder de la **motivación y el esfuerzo**. Como parte de nuestra estrategia para fomentar un ambiente de aprendizaje más dinámico y participativo, estamos orgullosos de anunciar la implementación del incentivo denominado **Golden Ticket**.

¿Qué es el Golden Ticket? El Golden Ticket es una iniciativa diseñada para reconocer y premiar el **desempeño sobresaliente** de nuestros estudiantes en el día a día de sus clases. No se trata sólo de notas, sino de destacar la actitud, el esfuerzo y la participación activa.

¿Cómo funciona?

Cada docente, en todas las asignaturas y grados, entregará un Golden Ticket al estudiante que durante la clase haya demostrado mayor **interés, motivación, esfuerzo, atención y participación**. Es un reconocimiento inmediato a la dedicación en el aula.



Esta ficha será diligenciada con los datos del estudiante y entregada a este, quien durante los descansos lo depositará en una urna ubicada en la oficina de rectoría. Periódicamente (semanal o quincenalmente), la Señora Rectora, durante una conexión en línea con todos los cursos, realizará un sorteo entre todos los tickets depositados, entregando al estudiante propietario del ticket favorecido, un premio como símbolo de su destacado desempeño en las clases. No sobra decir que entre más tickets obtenga un estudiante, aumenta su probabilidad de ser el ganador del sorteo.

De igual manera cada estudiante al obtener un ticket en clase será registrado en la planilla del docente con la correspondiente valoración en nota en dicha asignatura durante el corte correspondiente.

¿Cómo pueden sumarse las familias?

Esta iniciativa busca rescatar el interés y la motivación de nuestros estudiantes, elementos clave para el **mejoramiento académico y actitudinal**. Para que este programa sea un éxito, necesitamos el apoyo de toda nuestra comunidad educativa. Por ello, **invitamos a los padres de familia a sumarse a esta causa donando cualquier elemento que pueda servir como premio para los ganadores del Golden Ticket**. Lo importante no es el valor del premio, sino el gesto de reconocer el esfuerzo y la dedicación de nuestros estudiantes.

Su apoyo es fundamental para que podamos celebrar los logros de nuestros estudiantes y seguir construyendo un entorno educativo donde el esfuerzo y la excelencia sean siempre valorados. ¡Contamos con ustedes!

